

03.04.2008 - 12:09 Uhr

## Les secteurs industriels devraient s'alarmer des risques liés au changement climatique - Tous les secteurs sous-estiment l'ampleur du risque lié au changement climatique

Zurich (ots) -

- Indication: Des informations complémentaires en langue anglais peuvent être téléchargées en format pdf sous:  
<http://www.presseportal.ch/fr/pm/100001147> -

Six grands secteurs industriels sont particulièrement menacés par les risques liés au changement climatique. Un rapport de KPMG sur les risques dus au changement climatique place l'aviation, la santé, le tourisme, les transports, le pétrole et le gaz ainsi que les services financiers dans la "zone à risque", c'est-à-dire que leur score est élevé pour ce qui est des risques les menaçant et bas pour ce qui est de leur préparation à ces risques.

En outre, KPMG affirme que la totalité des 18 secteurs étudiés - y compris les trois secteurs jugés comme étant en "zone sûre" - ne sont pas suffisamment préparés pour affronter les nouveaux risques liés au changement climatique. Les risques qui méritent davantage d'attention de la part des entreprises sont les risques physiques, réglementaires et de réputation ainsi que le risque émergent de litiges, sachant toutefois que l'ampleur et l'impact potentiel de ces risques sont sous-estimés par tous les secteurs.

Emad Bibawi, Head of Internal Audit et Corporate Sustainability Services chez KPMG Suisse commente les résultats obtenus: "Nous avons étudié des secteurs d'activité de toute l'économie mondiale et avons constaté que le rapport entre les risques liés au changement climatique et la préparation à ces risques différerait énormément d'un secteur à l'autre. Que les secteurs soient en relative sûreté, dans la "zone à risque" ou entre les deux, ils tendent tous à sous-estimer les risques".

Aux fins de l'enquête, les différents secteurs ont été classés en trois catégories selon les risques auxquels ils sont confrontés et leur niveau de préparation (cf. ci-après). En raison de la façon dont les chiffres ont été compilés, ces classements reflètent véritablement le point de vue des institutions et des sociétés financières sur les risques liés au changement climatique.

Bien que l'industrie pétrolière et gazière soit beaucoup mieux préparée que les autres secteurs de la "zone à risque", les problèmes auxquels elle est confrontée en font le plus risqué des 18 secteurs étudiés. A l'inverse, les transports sont un secteur beaucoup moins risqué, mais également le moins bien préparé de tous.

Carte sectorielle: rapport entre risques perçus et niveau de préparation (Climate Changes Your Business, KPMG 2008)

Cependant, une analyse plus poussée des résultats livrés par KPMG laisse apparaître que même les secteurs se trouvant en "zone sûre" sont moins en sûreté qu'ils ne le pensent. Emad Bibawi de poursuivre: "Prenez le secteur des produits alimentaires et boissons. Bien qu'il soit supposé être à faible risque, l'actualité récente a montré qu'il était très vulnérable aux risques liés au climat tels que la hausse des coûts des facteurs de production agricoles. Par conséquent, le fait de considérer ce secteur comme étant relativement épargné par les effets du changement climatique montre probablement que le risque

est largement sous-estimé. Si l'on examine la façon dont les entreprises rendent compte de ces risques, on est frappé de constater qu'elles passent systématiquement sur certains d'entre eux, alors que pour d'autres, elles ont développé des techniques de gestion qui ont fait leurs preuves."

A présent, certains risques se concrétisent indépendamment de la vitesse réelle du changement climatique, avec une dynamique et un rythme qui leur est propre. Les entreprises devraient s'efforcer de mieux comprendre l'impact de tels risques sur leurs activités et les atténuer. Cela vaut en effet la peine d'être préparé. Les entreprises qui comprennent les risques climatiques auxquels elles sont exposées seront les mieux armées pour les gérer. Elles seront aussi en mesure de prendre l'avantage compétitif que confère une compréhension plus approfondie et plus précoce des risques.

Le rapport, intitulé "Climate Changes Your Business" est l'une des analyses de ce type les plus complètes jamais réalisées. Ses résultats s'appuient sur l'examen de 50 études reconnues portant sur les risques commerciaux et les répercussions économiques du changement climatique au niveau sectoriel. Ces publications ont été analysées et un "score de risque" a été attribué à chaque secteur. Parallèlement, le niveau de préparation des différents secteurs d'activité au changement climatique a été évalué. Il a été mesuré à partir de données compilées lors de la dernière édition en date du projet indépendant Carbon Disclosure Project.

Sur le site [www.kpmg.ch](http://www.kpmg.ch), vous pouvez télécharger des informations plus détaillées sur l'enquête "Climate Changes Your Business" (disponible en anglais uniquement) .

KPMG International est un réseau mondial d'entreprises proposant des services d'audit et de conseil qui compte quelque 123 000 collaborateurs dans 145 pays. Les activités de KPMG Suisse sont intégrées à KPMG Holding SA (le membre suisse de KPMG International). Dans le cadre de cette structure faitière, KPMG AG emploie en Suisse près de 1628 personnes réparties sur treize sites. Au cours de l'exercice 2007, KPMG Suisse a réalisé un chiffre d'affaires de CHF 422 millions, ce qui représente une croissance de 6% par rapport à l'exercice précédent.

Vous trouverez de plus amples informations sur [www.kpmg.ch](http://www.kpmg.ch).

Contact:

KPMG SA  
Stefan Mathys  
Brand & Communications  
Tél.: +41/44/249'27'74  
Mobile: +41/79/227'98'31  
E-Mail: [kpmgmedia@kpmg.ch](mailto:kpmgmedia@kpmg.ch)

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100001147/100558364> abgerufen werden.